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Amt Carbäk
Moorweg 5

18184 Broderstorf

für die

Gemeinde Poppendorf

Niederschrift der

öffentlichen Sitzung des Sozialausschusses der Gemeinde Poppen-
dorf

Sitzungstermin: Donnerstag, 18.10.2018

Sitzungsbeginn: 19:45 Uhr

Sitzungsende: 22:08 Uhr

Ort, Raum: DGH"Uns Lütt Dörptreff"

 anwesend

 Mitglieder

Frau Marina Bialuch
Herr Andreas Esins
Frau Birgit Gröbke
Frau Sigrid Hecker
Frau Katja Kulp
Frau Ute Lindloff
Herr Bodo Prestin

 Gäste

Herr Ulf Buckatz
Herr Christian Christian Gäth Wehrführer der Feuerwehr
Herr Diederich
Frau Veronika Schefuß
Herr Stein
Herr Horst Voss

 abwesend

 Mitglieder

Herr Nils Fahlpahl  entschuldigt

Herr Thomas Rücker - unentschuldigt
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T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Begrüßung durch die Vorsitzende

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung

 3. Einwohnerfragestunde

 4. Änderungsanträge zur Tagesordnung

 5. Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 19.04.2018 öffentlich

 6. Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.06.2018  öffentlich

 7. Absprache mit Vereinen, der Feuerwehr und sonstigen Institutionen über Veranstaltun-
gen im Jahr 2019

 8. Anträge 2019 auf Zuschüsse gemäß der Richtlinie zur Kultur- und Sportförderung der 
Gemeinde Poppendorf
Vorlage: BV/AVK/131/2018

 9. Antrag auf Zuschuss zur Unterstützung des Bürgerbus 2017 e.V.
Vorlage: BV/AVK/132/2018

 10. Spende an die Notfallbegleitung Güstrow e.V.

 11. Beratung zur Aufstockung der Einnahme DGH Vogtshagen und Spende

 12. Antrag auf Aufstellung von Feuerschalen in Poppendorf und Vogtshagen

 13. Antrag auf Beschaffung eines Volleyballnetzes für Vogtshagen

 14. Antrag auf Beschaffung eines Badmintonnetzes für Vogtshagen

 15. Antrag auf Beschaffung einer Telefonzelle, um eine Büchertauschbörse einzurichten

 16.  Mitteilungen, Terminabstimmungen und Sonstiges
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P r o t o k o l l:

Öffentlicher Teil:

zu 1 Begrüßung durch die Vorsitzende
Die Vorsitzende des Sozialausschusses Frau Lindloff begrüßt die anwesenden
Mitglieder des Sozialausschusses und die Gäste.

 

zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt.
Es sind sieben Mitglieder des Sozialausschusses Poppendorf der Einladung
gefolgt.
 

 

zu 3 Einwohnerfragestunde
Herr Buckatz fragt nach, ob er die Anregungen, die er am 17.10.2018 dem Bauausschuss
gegeben hat, noch mal im Sozialausschuss vortragen muss. Dies wurde verneint, da 
diese Anregungen im Protokoll des Bauausschusses hinterlegt sind.

 

zu 4 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Es werden keine Änderungsanträge zur Tagesordnung gestellt.

 

zu 5 Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 19.04.2018 öffentlich
Der Sozialausschuss der Gemeinde Poppendorf billigt in seiner Sitzung am 18.10.2018 das Protokoll 
der Sitzung vom 19.04.2018 mit folgendem Änderungshinweis.

Hinweis: Herr Esins: Herr Fahlpahl und Frau Kulp wurden als „abwesend“ geführt.
Dies ist so nicht richtig. Beide waren entschuldigt.

Ja-Stimmen:              5
Nein-Stimmen:           0
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Stimmenthaltungen:  2

 

zu 6 Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.06.2018  öffentlich
Sozialausschuss der Gemeinde Poppendorf billigt in seiner Sitzung am 18.10.2018
das Protokoll der Sitzung vom 07.06.2018.

Ja-Stimmen:              4
Nein-Stimmen:           0
Stimmenthaltungen:  3

 

zu 7 Absprache mit Vereinen, der Feuerwehr und sonstigen Institutionen über 
Veranstaltungen im Jahr 2019

Hinweis Fr. Lindloff, dass sich Fr. Mahlzahn (Leiterin der Kita „Kinderburg“)
entschuldigt hat. 
Aufgrund der Kündigung des Vertrages mit dem ASB wurde Frau Breyer zu
diesem TOP nicht mehr eingeladen.

Eine Übersicht über die Termine in der Gemeinde Poppendorf für das Jahr 2019
liegt als Anlage bei.

 

zu 8 Anträge 2019 auf Zuschüsse gemäß der Richtlinie zur Kultur- und Sportför-
derung der Gemeinde Poppendorf
Vorlage: BV/AVK/131/2018

Anträge auf Zuschüsse:

1. Antrag „Skat unter Nachbarn“                                      600,00 Euro

Ja-Stimmen:              7
Nein-Stimmen:           0
Stimmenthaltungen:       0

Mit dem Hinweis, dass Herr Hausmann die Termine nachreichen möchte.

2. Antrag Kindergarten „Kinderburg“ in Poppendof   1.500,00 Euro

Ja-Stimmen:              7 
Nein-Stimmen:            0
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Stimmenthaltungen:        0

3. Antrag Singekreis Claudia Wolf                                    200,00 Euro                                 

Ja-Stimmen:              7
Nein-Stimmen:            0
Stimmenthaltungen:        0

4. Antrag Grundschule Blankenhagen                              1.050,00 Euro

Ja-Stimmen:              7
Nein-Stimmen:            0
Stimmenthaltungen:        0

5. Antrag „Kulturverein am Musenhof“                               5.000,00 Euro 

Ja-Stimmen:              6
Nein-Stimmen:       0
Stimmenthaltungen:  1

6. Antrag Volleyballgruppe Christine Harder                       200,00 Euro

Ja-Stimmen:              6
Nein-Stimmen:            0
Stimmenthaltungen:  1

7. Antrag FSV Vogtshagen                                                     3.000,00 Euro

Ja-Stimmen:              6
Nein-Stimmen:      0
Stimmenthaltungen:  1

Zustimmung erfolgte mit dem Hinweis, dass der FSV zur nächsten Gemeinde-
vertretersitzung eine Aufstellung der Maßnahmen vorlegen möchte, wofür 
dieses Geld verwendet werden soll.

8. Antrag „Skatturniere“ Thomas Blank                                      300,00 Euro

Ja-Stimmen:              7
Nein-Stimmen:        0
Stimmenthaltungen:    0

9. Antrag 3. Kulturfest „Vogtsgarden“  Kay Schröder                600,00 Euro

Ja-Stimmen:              7
Nein-Stimmen:           0
Stimmenthaltungen:       0

10. Antrag Linde-Dancer, Irene Hecht                                           300,00 Euro
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Ja-Stimmen:              7
Nein-Stimmen:       0
Stimmenthaltungen:   0

11. Antrag Klöppelgruppe, Marina Bialuch                                 100,00 Euro 

Ja-Stimmen:              6
Nein-Stimmen:      0
Stimmenthaltungen:  1

12. Antrag Tischtennisgruppe, Rudolf Gothe                                   350,00 Euro  

Ja-Stimmen:              7
Nein-Stimmen:       0
Stimmenthaltungen:   0

13. Antrag Weihnachtsfeier Vogtshagen, Monika Prestin           600,00 Euro

Der Antrag ist zu spät eingegangen. Vom Amt Cärbäk ist er mit dem Eingangsstempel vom 
08.10.2018 hinterlegt.
Auf Nachfrage gab Herr Prestin an, das der Antrag pünktlich im Amt eingegangen
ist, aber aufgrund der Renovierungsarbeiten im Amt verlegt wurde. Daher kam es zu der 
verspäteten Datierung.

Frau Gröbke sowie auch Frau Bialuch machten deutlich, dass sie sich das nicht vorstellen
können. Fr. Bialuch hat ihren Antrag auch erst am 28.09.2018 eingereicht und dieser
wurde sofort registriert.
Frau Gröbke hat den Antrag des Kulturvereins kurz vor Fristende per E-Mail und 
auf dem Postweg geschickt. Auch dieser Antrag wurde sofort registriert im Amt. 

Fr. Bialuch gab an, den Antrag nicht zu berücksichtigen, weil die Frist nicht eingehalten
wurde.
Es erfolgte eine emotionale Diskussion. Frau Lindloff brach diese dann ab und stellte
die Zulassung des Antrages von Frau Prestin zur Abstimmung. 

Ja-Stimmen:              3
Nein-Stimmen:            3  
Stimmenthaltungen:        0 

Es erfolgte keine weitere Beratung.

 

zu 9 Antrag auf Zuschuss zur Unterstützung des Bürgerbus 2017 e.V.
Vorlage: BV/AVK/132/2018

Der Bürgerbusverein hat einen Antrag auf Unterstützung in Höhe von 2000,00 Euro 
gestellt.
Nach Diskussion im Sozialausschuss empfiehlt diesem Antrag zu zustimmen unter folgender
Maßgabe:
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                  Der Bürgerbusverein sollte eine Kostenaufstellung vorlegen.
                  Hierin sollen die Einnahmen und Ausgaben hinterlegt sein sowie
                  eine Übersicht über die Fahrten, eine Liste der Mitglieder und der 
                  km-Stand rückwirkend ab Juni 2017.
                  Diese Unterlagen sollen bis zur nächsten Gemeindevertretersitzung vorgelegt
                  werden. Sollte vorher eine Sozialausschusssitzung erfolgen, dann bitte 
                  zu diesem Termin.  

Ja-Stimmen:             7 
Nein-Stimmen:           0
Stimmenthaltungen:       0

 

zu 10 Spende an die Notfallbegleitung Güstrow e.V.

Es wurde vorgeschlagen, die Einnahmen aus der Eröffnung des DGH in Vogtshagen
als Spende an die Notfallbegleitung Güstrow zu geben.

Herr Gäth gab eine kurze Erläuterung, was die inhaltlichen Aufgaben des o. g. Vereins
sind. 

Frau Kulp verlässt um 21:25 Uhr kurzzeitig den Versammlungsraum.

Ja-Stimmen:             6 
Nein-Stimmen:           0
Stimmenthaltungen:       0

 

zu 11 Beratung zur Aufstockung der Einnahme DGH Vogtshagen und Spende
Der Sozialausschuss stimmt einer Erhöung der Einnahmen in Höhe von 649,50 Euro
auf 1000,00 Euro zu. Dieser Betrag soll dann an die Notfallbegleitung Güstrow gehen.

 Ja-Stimmen:              6
Nein-Stimmen:             0
Stimmenthaltungen:         0

 

zu 12 Antrag auf Aufstellung von Feuerschalen in Poppendorf und Vogtshagen

Es wird vorgeschlagen, dass in Vogtshagen eine mobile Feuerschale beschafft wird
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(s. Anlage).
Der Bauausschuss soll beauftragt werden, sich mit der FFw in Verbindung zu
setzen und in Absprache mit den Kameraden zu prüfen, ob eine mobile 
oder eine feste Feuerschale in Poppendorf installiert werden soll.
Hierbei soll auch der Standort festgelegt werden.

Ja-Stimmen:             6
Nein-Stimmen:           0
Stimmenthaltungen:      0

 

zu 13 Antrag auf Beschaffung eines Volleyballnetzes für Vogtshagen
Frau Lindloff wies darauf hin, dass man nicht einfach auf einem Gemeindegrundstück ein 
Volleyballnetz (Sportplatz in Vogtshagen) aufstellen darf.
Die Gemeinde hat eine Verkehrssicherungspflicht und diese muss sie einhalten.
Das Amt wird gebeten, die entsprechenden Voraussetzungen für das Aufstellen des o. g.
Netzes zu prüfen, Preise einzuholen und eine gesamte Kostenschätzung aufzustellen.

Ja-Stimmen:             6 
Nein-Stimmen:           0
Stimmenthaltungen:       0

Fr. Kulp betritt um 21:40 Uhr den Versammlungsraum 

 

zu 14 Antrag auf Beschaffung eines Badmintonnetzes für Vogtshagen
Über die Anschaffung eines Badmintonnetzes wurde heftig diskutiert.
Frau Lindloff gab zu bedenken, dass der große Raum in Vogtshagen hierfür
aus ihrer Sicht nicht geeignet ist.
Herr Prestin reicht einen Vorschlag für das zu beschaffende Badmintonnetz ein.
(s. Anlage 2)

Ja-Stimmen:             4 
Nein-Stimmen:           0 
Stimmenthaltungen:       3 

 

zu 15 Antrag auf Beschaffung einer Telefonzelle, um eine Büchertauschbörse 
einzurichten

Der Antrag auf Beschaffung einer Telefonzelle als Nutzung zur Büchertauschbörse
wurde geteilt.

Es wurde zunächst darüber abgestimmt, ob überhaupt eine Telefonzelle beschafft
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werden soll.

Ja-Stimmen:             4 
Nein-Stimmen:           2     
Stimmenthaltungen:      1 

Die zweite Abstimmung beinhaltet, dass der Bauausschuss sich der Sache annimmt
und die Standortbedingungen, die zur Funktionalität so einer Telefonzelle benötigt
werden abklärt.

Ja-Stimmen:             4 
Nein-Stimmen:           2     
Stimmenthaltungen:       1 

 

zu 16  Mitteilungen, Terminabstimmungen und Sonstiges
Frau Lindloff informierte über den Antrag des Tourismusvereins Rostocker Heide
auf Unterstützung in Höhe von 2000,00 Euro.

Nach Beratung und Diskussion kam der Sozialausschuss zum dem Schluss,
das keine Zahlung erfolgt.
Fr. Bialuch merkte an, dass bei Zahlung von allen fünf Gemeinden mit einem
Betrag in Höhe von 2000,00 Euro ein Startkapital von 10.000,00 Euro vorliegt.
Diese Summe hatte weder der Sportverein noch der Kulturverein als Startkapital
erhalten.
Weiterhin gibt sie zu bedenken, dass mit Sicherheit von diesen 10.00,00 Euro die Hälfte
Herr Bombeck für seine Planungen erhält.

Ebenso bemängelten die Sozialausschussmitglieder das Fehlen eines Maßnahmekataloges.
(Antrag s. Anlage 3)

Herr Prestin legt Unterlagen vor, die einen freiwilligen Beitrag der Gemeinde
für eine eventuelle „Feuerwehrrente“ aufzeigen.
(Vorschlag s. Anlage)

Frau Lindloff gibt an, dass sie eine solche Rente nur für die freiwillige 
Feuerwehr nicht gut findet. 
Es sollte nach einer Möglichkeit gesucht werden, die alle Ehrenamtler/innen
zu Gute kommt.

Der nächste Termin für eine Sozialausschusssitzung ist der 19.11.2018

Anlagen
- Übersicht Veranstaltungen im Jahr 2019
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- Vorschlag Feuerschale
- Vorlage für ein Badmintonnetz
- Antrag Tourismusverein
- „Feuerwehrrente

 

___________________________           ______________________________
Bürgermeister/ Ausschussvorsitzender Protokollant
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